Rodolfo Stavenhagen (defensor de los pueblos indígenas)

Originario de Alemania, migró a México a consecuencia de la Segunda Guerra Mundial.

Es un vehemente defensor de los pueblos indígenas. Fue designado como Relator Especial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para los derechos humanos de los pueblos indígenas.

Entre los cargos en que se ha desempeñado que están enfocados a derechos humanos y a los pueblos indígenas son: director del Instituto Interamericano de los Derechos Humanos en San José de Costa Rica, subdirector General de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, Ciencia y Cultura (UNESCO); director General de Culturas Populares de la Secretaría de Educación Pública; presidente del Fondo para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas de América Latina y el Caribe; vicepresidente del Instituto Interamericano de Derechos Humanos y fue miembro del Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

Fue el presidente fundador de la Academia Mexicana de Derechos Humanos (AMDH), organismo no gubernamental que tiene como objetivo la promoción, investigación, análisis, enseñanza y defensa de los derechos humanos; y trabaja conjuntamente con instituciones internacionales y nacionales, organizaciones no gubernamentales, entre otras.

Entre algunas de las publicaciones, destacan las enfocadas a los pueblos indígenas y derechos humanos: Los pueblos originarios: el debate necesario; El desafío de la Declaración; Historia y futuro de la Declaración de la ONU sobre Pueblos Indígenas (coedición); Los Pueblos Indígenas y sus Derechos (Informes a Naciones Unidas); Derechos humanos de los pueblos indígenas; Entre la ley y la costumbre: el derecho consuetudinario indígena en América Latina (coedición) y Derecho indígena y derechos humanos en América Latina